

押上小学校だより

教育目標 ○ 挑戦する子 ○ つながる子 ○ 働く子

発行 墨田区立押上小学校
校長 根来 郁明
学校便り 【第9号】
平成31年1月8日

明けまして おめでとうございます

校長 根来 郁明

1. 亥年

平成31年(2019年)が始まりました。平成最後の年は、十二支最後の亥年(いどし)です。「亥」は、猪を表し、猪の肉は、万病を防ぐ無病息災の象徴とされています。また、「亥」は、猪や豚の骨格を描いた象形文字であり、「骨組み」や「核」という意味もあるそうです。

草木が育ち、花を咲かせ、実を付け、実を落とす。実を落とした草木は枯れ、種子を作り、次の世代に生命をつないでいきます。草木は、冬に葉が落ち、身が枯れても、その種子は、冬の寒さを耐え、春の芽吹きに向けてじっくりと力を蓄えます。十二支最後の年である「亥年」は、種子が翌年から始まる芽吹きに備えて、種の中でエネルギーを蓄えている年であると考えられています。

平成31年(2019年)、押上小学校は開校20周年の節目の年を迎えます。これまでの成長に一区切りをつける意味でも、積み重ねてきた教育活動をきちんと整理し、じっくりと着実に力(学力、豊かな心、体力)を蓄えていきたいと思えます。

2 子供たちの将来に必要なこと

一年の計は元旦にあり。平成31年を迎え、10年後、20年後、さらにその先の人生に向け、今の子供たち(自分も含めて)には、どんなことが必要なのか?について考えました。

一つ目は、「あきらめずに努力し続けること」です。今年度、オリパラ推進事業『夢・未来プロジェクト』として、3名の日本代表選手をお呼びしました。講演では必ずと言っていいほど、夢をもつことの大切さ、その夢をかなえるために努力を続けることの大切さについて話されていました。

勉強、運動、習い事…等、何か一つでもいいから、自分がやりたいことを見つけ、自分の可能性を信じて、努力を続けることが大切です。すぐにできることもあるし、いつまでもできなくて悔しい思いをすることもあります。どんな時も、自分で限界を決めるのではなく、「がんばったことや努力したことは、必ずできるようになる」と信じて、努力し続ける人に育って欲しいと思えます。

二つ目は、「自分の中の常識を(柔軟に)変えていくこと」です。これからの社会は、AIの進化により職業や仕事の中身が大きく変わる…等、将来の予測が困難で、変化の激しい社会になると言われています。変化の激しい社会では、「〇〇しなければならない」「〇〇すべきである」とされていた「今までの常識」も、予想できない速さで変わり続けるかもしれません。

行動を選択する際、時と場合、場面に応じて、自分の判断で選択していくことが大切です。しかし、その行動を選択するための常識(判断基準)が変わり続けるとなると、今ある常識を疑い、柔軟に対応していく必要があります。今ある常識にいつまでもこだわり続けるのではなく、社会の変化を敏感に察知し、「新たな常識」を柔軟に取り入れられる人に育って欲しいと思えます。

平成31年も、「押上小で学んでよかった」「押上小で学ばせてよかった」と感じてもらえるよう努力してまいります。引き続き、押上小学校の教育活動へのご協力をよろしくお願いいたします。

1月行事予定

<下校時刻のめやす>

普通時程のとき…授業時間数 4=13:20、5=14:40、6=15:30
 B時程のとき…授業時間数 4=13:15、5=14:10、6=15:00
 土曜時程のとき…全学年 11:10

月	日	曜日	時程	朝	学校行事等	SC	1年	2年	3年	4年	5年	6年	給食
1	8	火		全校朝会	安全指導 生活リズム週間始		4	4	4	4	4	4	なし
1	9	水	B	読み聞かせ	給食始		5	5	5	5	5	5	あり
1	10	木		体育朝会(低) ステップ学習(高)	交通安全教室(5) 読書フォーラム(6) すみだいじめ防止の日	●	5	6	6	6	6	6	あり
1	11	金	B	体育朝会(高) ステップ学習(低)	身体測定(5)		5	5	6	6	6	6	あり
1	12	土											
1	13	日			YOUYOUクラブ(日曜校庭開放)								
1	14	月			成人の日								
1	15	火		放送朝会	身体測定(4) 委員会9 身体測定(3)		5	5	5	5	6	6	あり
1	16	水	B	読み聞かせ	区連合展始 図工:隅田小 書写:梅若小 身体測定(2) フットサルをしよう(5)		5	5	5	5	5	5	あり
1	17	木		音楽朝会	認知症サポーター養成講座(6)	●	5	6	6	6	6	6	あり
1	18	金	B	ステップ学習	生活リズム週間終 身体測定(6)		5	5	6	6	6	6	あり
1	19	土			区連合展終								
1	20	日			YOUYOUクラブ(日曜校庭開放)								
1	21	月		全校朝会	身体測定(1) クラブ9 校内書き初め展始		5	5	5	6	6	6	あり
1	22	火		朝読書			5	5	5	6	6	6	あり
1	23	水	B	読み聞かせ	YOUYOUクラブ		5	5	5	5	5	5	あり
1	24	木		児童集会	フットサルをしよう(6)	●	5	6	6	6	6	6	あり
1	25	金	B	ステップ学習			5	5	6	6	6	6	あり
1	26	土	土曜授業		土曜授業10 地域音楽祭(4) いじめ防止授業③ 校内書き初め展終		3	3	3	3	3	3	なし
1	27	日			YOUYOUクラブ(日曜校庭開放)								
1	28	月		全校朝会		●	5	5	5	5	6	6	あり
1	29	火		朝読書	郷土かるた体験(3)		5	5	5	6	6	6	あり
1	30	水	B	読み聞かせ	漢字検定		5	5	5	5	5	5	あり
1	31	木		縦割り班活動	小学校訪問(共愛館保育園)		5	6	6	6	6	6	あり
2	1	金	B	ステップ学習	諸経費引き落とし日(最終)		4	4	4	4	4	4	あり
2	2	土											
2	3	日			YOUYOUクラブ(日曜校庭開放)								

今月の生活目標

1月 「相手の立場に立って行動しよう」

○週目標のキーワード…「言葉遣い」「あいさつ」「いじめ、差別」「感謝」

あけましておめでとうございます。新年を迎え、子供たちの顔も引き締まって感じます。8日から生活リズム週間(「早寝・早起き・朝ごはん、あいさつ運動」)を実施します。生活リズムを整え、元気に登校してほしいです。

今月のキーワードは「相手の立場」です。子供たちは学級の友達だけでなく、他の学年の友達、先生方、地域の方々、家族の人々など多くの人と関わっています。あいさつや丁寧な言葉遣い、人と接する態度などについても学んでほしいと思います。ご家庭でもぜひ話題にしてみてください。

(生活指導主任 中原 秀一 主幹教諭)

円日集会

円日集会担当 芳賀 未来 教諭

12月15日(土)の1、2時間目に子供たちが楽しみにしていた円日集会がありました。「円日」とは、「縁日」に「押上小の友達の輪が広がり、仲が深まるように」という願いをかけて名付けたそうです。いわば押上小学校の文化祭のようなものです。

学級ごとに工夫を凝らして、オリジナリティあふれるお店を開きました。友達の意見を聞いたり、自分の意見を伝えたりしていくなかで、子供たちには学級で協力し、自分や友達の良さに気付くことができたと思います。

また、異学年・異学級との交流を通して、友達の輪も広がったようです。学級での団結力が高まり、そして学校中の友達と楽しく交流できるよい機会となりました。

多くの保護者の皆様に参観いただき、ありがとうございました。

セーフティ教室

第6学年担任 村瀬 智美 教諭

12月17日(月)、各学年でセーフティ教室を行いました。それぞれ外部講師の方をお招きし、以下の観点から子供たちの安全を守るための講習をしていただきました。

- 1年生 …… 地震、台風、津波、火事、洪水、落雷からの避難方法について
- 2年生 …… 不審者から逃げるための「いかのおすし」について
- 3年生 …… SNS等によるトラブル・個人情報の漏洩・犯罪について
- 4年生 …… 不審者に声をかけられた時の対応について
- 5, 6年生 …… SNSの使い方やルール・マナーについて

高学年では、安心・安全ITの講師の先生より、SNSの危険性や文字でのメッセージの受け取り方についてお話をいただきました。インターネットやSNSの普及に伴い、個人情報の漏洩やネット犯罪やいじめも多くなりました。個人情報を載せて動画やコメントをインターネット上に挙げることによって住所を特定された事例や、文字での言葉により相手に誤解を与えた事例から、気を付けなければならないことを学びました。実際に使うときには十分に注意し、学んだことを生かして安全に使用して欲しいです。

校内研究について

研究推進主任 井上 尚子 主任教諭

本校では『言葉を大切にして、思いを伝え合うことのできる児童の育成』を研究主題とした校内研究を行ってきました。

低学年では「とくいなことをつたえよう」の授業を行い、上手な話し方や聞き方を確認しながら、自分のことについて話し合う活動をしました。中学年では「もっと自分のことが伝わるスピーチをしよう」の授業を行い、話す内容を更によくするためお互い質問をして内容を充実させていくことに取り組みました。高学年では、「押上小を紹介しよう」の授業を行い、来年度1年生になる保護者に紹介する内容や構成を考え、資料を使いながら話す練習をしました。どの分科会でもICTを効果的に使い、児童にも分かりやすく、客観的に話すこと聞くことを見つめ直すことができるものとなりました。

また、研究授業や国語科だけでなく日常的に伝え合う活動を行っています。自分が話せて楽しいだけでなく、相手に伝わって嬉しい、相手のことがわかるようになってよかったという体験がたくさんできるようになってきました。

「話す・聞く」活動は、どの教科でも大切な活動です。ご家庭でも話題にしてみてください。

各学年 12月の様子

1年生



セーフティ教室

12月17日(月)に防災ダックの方々から、地震、台風、津波、火事、洪水、落雷の災害について、身を守る方法を学びました。それぞれの災害について、動物の動きをあてはめ、動きながら練習しました。例えば「津波の時は、チーターのように高台に向かって走る。」「台風の時は、ウサギのように耳を立てて情報を聞く」など。楽しく活動できました。

2年生



円日集会

2年生になり、計画や準備を自分たちの力で進めました。遊びのチームごとに話し合い、ルールを決めたり、楽しいアイデアを出し合ったりして、12月15日(土)を迎えました。射的や、手作りの車で競争、もぐら叩きなど、どのクラスも盛り上がりました。終わった後は、「次はいつ?」と、来年度の円日集会を、今から楽しみにしている様子でした。

3年生



ワクワク音楽道

トリフォニー&新日本フィルの直伝! ワクワク音楽道を12月18日(火)に行いました。ファゴットとピアノによる演奏、楽器紹介、『地球星歌』を演奏に合わせて歌うなど、様々なプログラムで音楽を楽しみました。子供たちは、ファゴットとピアノが奏でる美しい音色に感動していました。

4年生



地域安全マップ

4年生は総合的な学習で地域安全マップ作りをしました。地域巡りをして自分たちのまわりの「入りやすく・見えにくい」危険な場所を見つけ、学区の地図に書き込みました。グループで話し合いながら、色分けをして危険な場所を示したり、写真をはったりして模造紙にまとめ、4年生の廊下に掲示しました。

5年生



歯磨き指導

12月13日(木)、はみがき教室がありました。向島歯科医会の先生方から虫歯や歯肉炎の予防の仕方や正しい歯磨きの仕方を教えていただきました。手鏡で自分の歯茎の形や状態を見ながら真剣にブラッシングしました。正しい歯の磨き方を学ぶことができました。

6年生



三味線教室

12月20日(木)、三味線教室がありました。6年生のほとんどが本物の三味線を見るのも触るのも初めてで、楽器の素材や部位の名前についてお話を伺った後、実際に三味線を奏でる体験をしました。姿勢や楽器の持ち方に気を付けながら、ドレミの音を出したり、リズム遊びをしたりして楽しみました。